
ENCUENTRO	  NACIONAL	  –	  SANTANDER	  –	  JUNIO	  2017	  

ACTA	  Nº	  3	  DE	  LA	  ASAMBLEA	  GENERAL	  DE	  SOCIOS	  	  

	  

En	   Santander,	   a	   las	   17,25	   h.	   del	   día	   24	   de	   junio	   de	   2017,	   la	   Asociación	  Nacional	   de	  
Veteranos	   Mili	   Sahara,	   y	   en	   el	   transcurso	   del	   XIII	   Encuentro	   Nacional,	   celebra	   su	  
Asamblea	  General	  de	  Socios.	  

Están	  presentes	  en	  la	  misma	  113	  socios	  más	  dieciséis	  representados,	  así	  como	  el	  total	  
de	  miembros	  de	  la	  junta	  de	  la	  Asociación.	  

El	   Presidente	   abre	   la	   Asamblea,	   dando	   la	   bienvenida	   a	   todos	   los	   asistentes,	   y	   tras	  
exponer	   brevemente	   lo	   que	   debe	   ser	   el	   encuentro	   en	   el	   ámbito	   de	   todos	   los	  
saharianos,	   añade:	   “Pero	   sirva	   esta	   presentación	   para	   adelantar	   que	   los	   próximos	  
encuentros	  nacionales,	  a	  partir	  del	  próximo	  año	  2018	  se	  volverán	  a	  celebrar	  en	  el	  mes	  
de	  octubre	  como	  había	  sido	  en	  la	  mayoría	  de	  las	  ediciones	  anteriores.”	  

A	   continuación,	   da	   el	   turno	   de	   intervención	   al	   secretario	   a	   fin	   de	   que	   proceda	   a	   la	  
lectura	  del	  acta	  de	   la	  anterior	  Asamblea,	   lo	   cual	  así	  hace,	   reseñando	   los	  puntos	  más	  
significativos	   reflejados	   en	   el	   acta	   de	   dicha	   asamblea,	   la	   cual	   es	   aprobado	   por	   los	  
asistentes.	  	  

Seguidamente	  se	  hace	  un	  resumen	  de	  las	  actividades	  y	  eventos	  llevados	  a	  cabo	  por	  la	  
Asociación,	  los	  cuales	  quedan	  reflejados	  en	  la	  memoria	  del	  ejercicio	  2016	  

También	   explica	   el	   secretario,	   que	   tal	   como	   ha	   indicado	   el	   Presidente	   los	   próximos	  
encuentros	  volverán	  a	  poder	  hacerse	  en	  el	  mes	  de	  octubre	  debido	  a	  que	  en	  fecha	  del	  
01/04/2017	  la	  Asociación	  traslado	  a	  Hacienda	  una	  petición	  de	  modificación	  del	  cierre	  
del	  ejercicio	  fiscal	  al	  30	  de	  junio	  en	  lugar	  del	  31	  de	  diciembre.	  

De	   esta	   forma	   y	   debido	   a	   que	   todas	   las	   entidades	   y	   sociedades	   tienen	   que	   cerrar	   y	  
aprobar	  sus	  cuentas	  dentro	  de	  los	  seis	  meses	  siguientes	  al	  cierre	  fiscal,	  y	  presentarlas	  
dentro	  de	  los	  30	  siguientes,	  es	  por	  lo	  que	  se	  han	  realizado	  los	  dos	  últimos	  encuentros	  
en	   junio.	  Una	   vez	  modificada	   la	   fecha	   del	   cierre	   del	   ejercicio	   fiscal	   de	   la	   Asociación,	  
esta	  puede	  aprobar	  sus	  cuentas	  en	  los	  encuentros	  que	  se	  celebren	  en	  octubre.	  

En	   este	   punto,	   uno	   de	   los	   asistentes	   pregunta	   porque	   se	   hacen	   los	   encuentros	   en	  
lugares	  que	  hay	  que	  cruzar	  toda	  España	  para	  asistir,	  con	  lo	  que	  repercute	  en	  el	  coste	  
para	  su	  asistencia.	  Por	  qué	  no	  se	  hacen	  en	  un	  punto	  central,	  Madrid,	  por	  ejemplo,	  que	  
quede	  equidistante	  para	  todo	  el	  mundo.	  

El	   secretario	   le	   responde	  que	  en	  este	   caso	  para	   él	   ha	   sido	  un	  desplazamiento	   largo,	  
pero	   a	   lo	  mejor	   el	   próximo	   año	   lo	   tiene	  muy	   cerca.	   La	   Asociación	   procura	   hacer	   el	  
encuentro	  en	  un	  punto	  diferente	  para	  que	  todos	  los	  socios	  de	  las	  diferentes	  provincias	  
puedan	  ir	  asistiendo,	  unas	  veces	  con	  mayor	  o	  menor	  cercanía.	  



La	   posibilidad	   de	   hacerlo	   en	   Madrid,	   se	   ha	   tenido	   en	   cuenta,	   pero	   los	   hoteles	   de	  
Madrid	  tienen	  clientela	  todo	  el	  año	  y	  los	  costes	  de	  los	  mismos	  suelen	  estar	  por	  encima	  
de	  hoteles	  de	  costa	  o	  de	  provincias.	  Cabría	  la	  posibilidad	  de	  realizar	  el	  encuentro	  fuera	  
de	  la	  capital,	  en	  poblaciones	  cercanas.	  	  

En	  este	  punto	  interviene	  el	  socio	  Joan	  Martínez	  Esquius,	  veterano	  en	  estos	  temas,	  ya	  
que	  estuvo	  en	  la	  organización	  del	  primer	  encuentro,	  año	  2005	  y	  siguientes.	  

Inicialmente	   se	   procuró	   celebrar	   los	   encuentros	   en	   zonas	   del	   centro	   peninsular.	   El	  
primero	   fue	   en	   Guadalajara,	   luego	   Toledo	   y	   después	   Segovia.	   En	   este	   encuentro,	  
reunidos	  los	  Saharianos	  en	  algo	  parecido	  a	  esta	  asamblea,	  aunque	  no	  se	  llamase	  así	  ya	  
que	   no	   existía	   la	   Asociación,	   se	   decidió	   por	   unanimidad	   que	   los	   encuentros	   se	  
realizaran	  en	  diferentes	  puntos	  de	  la	  geografía	  nacional.	  

Así	   el	   siguiente	   se	   celebró	   en	   Tarragona	   y	   se	   han	   ido	   celebrando	   en	   puntos	   como	  
Andalucía,	  Galicia	  o	  Ceuta,	  Valencia,	  etc.	  hasta	  el	  día	  de	  hoy.	  

Indica	  el	  secretario	  que	  es	  posible,	  probable	  y	  solo	  probable,	  que	  el	  próximo	  encuentro	  
se	  celebre	  en	  la	  provincia	  de	  Castellón.	  Ante	  esto	  el	  mismo	  socio	  inquirente	  le	  parece	  
bien	  ya	  que	  es	  de	  la	  comunidad	  valenciana.	  

El	  socio	  Jesús	  Mariñas	  también	  expone	  que	  la	  Asociación	  no	  puede	  limitarse	  a	  ser	  solo	  
de	  Castilla	  y	  le	  parece	  bien	  la	  rotación	  de	  lugares	  para	  la	  celebración	  de	  los	  encuentros.	  	  

El	  presidente	  indica	  que	  la	  intención	  es	  poder	  hacerlo	  por	  toda	  la	  geografía	  española,	  
para	  poder	  dar	  oportunidad	  a	  todos	  los	  veteranos	  de	  todas	  las	  zonas	  de	  acudir	  un	  año	  
u	  otro	  y	  que	  haya	  el	  mayor	  número	  posible	  de	  asistentes.	  	  

A	  continuación,	   interviene	  el	   tesorero,	  para	  exponer	   los	  números	   relativos	  al	  pasado	  
ejercicio	   y	   los	   presupuestos	   de	   este	   año,	   los	   cuales	   son	   los	   que	   se	   indican	   a	  
continuación.	  	  

INGRESOS 

Los ingresos totales de la asociación durante el ejercicio 2016 han sumado un 
total de 18.954,31 €, según los conceptos que se detallan a continuación: 

Cuenta	  	   Concepto	   Importe	  

	     7000000	   Cuotas socios numerarios  397 4.776,00 
7000001	   Cuotas socios simpatizantes 658,00 
7000002	   Aportaciones voluntarias 369,50 
7000006	   Economato encuentro 3.789,96 
7010001	   Cobro lotería navidad 8.922,00 
7010003	   Donación cava asociación 330,00 

	  
Excedente 2015 108.85 

 	   	  

 
TOTAL	  INGRESOS	  	   18.954,31	  

 



En	   el	   detalle	   de	   las	   partidas	   de	   ingresos,	   se	   ha	   de	   tener	   en	   cuenta	   el	   detalle	   de	   las	  
siguientes	  partidas:	  

a)	  Aportaciones	   voluntarias.	   -‐	  Aportaciones	  que	  han	  realizado	  veteranos	  que	  no	  son	  
socios,	  o	  que	  incluso	  siendo	  socios	  a	  aportado	  además	  del	  pago	  de	  las	  cuotas	  

GASTOS 

En	  cuanto	  a	   la	  partida	  de	  gastos	  del	  ejercicio	  2016	  han	  sido	  un	  total	  de	  18.229,44	  €,	  
siendo	  las	  partidas	  más	  significativas	  las	  siguientes:	  

6000000	   Compras economato 3.029,00 
	  6010000	   Compra cava, placas, etiquetas  2.833,00 
	  6000001	   Compra lotería navidad  8.000,00 
	  6020001	   Material organización encuentro 857,00 
	  6250000	   Seguro Responsabilidad Civil 141,39 
	  6260000	   Servicios bancarios y similares 439,61 
	  6290001	   Servidores internet 952,35 
	  6290004	   Correos, envíos / Transportes  450,87 
	  6290005	   Imprenta / Trabajos gráficos /Material oficina 1.264,56 
	  6290100	   Otros gastos varios 109,66 
	  6290101	   Asesoría y gestión fiscal. Registro ofici 128,00 
	  6290102	   Otros gastos varios/Exposición 24,00 
	   	   	   	  

 
TOTAL	  GASTOS	  	   18.229,44	  

	  
    
 

Resultados	  contable	  del	  ejercicio.	  Ing	  -‐	  Gas	  	  
	  

724,87	  

	      

 
RESULTADO	  DEL	  EJERCICIO	   	  	   724,87	  

	  

A continuación se detalla el detalle de los resultados contables del encuentro nacional 
celebrado en Valladolid, que se detallan a continuación: 

CONCEPTOS	   COBROS	   Pagos	  
	    

DIFERENC	  

	        Cenas	  Encuentro	   16.742,00	   18.675,00	  
	    

-‐1.933,00	  
Autobuses	   3.178,00	   4.145,00	  

	    
-‐967,00	  

Excursión	  Peñafiel	   9.354,00	   9.110,00	  
	    

244,00	  

	        
 

32.290,35	   33.962,20	  
	    

-‐2.656,00	  
 

La	  causa	  de	  esta	  desviación	  en	  este	  apartado	  es	  la	  siguiente:	  

En	  el	  encuentro	  nacional	  de	  Valladolid,	  la	  organización,	  confiando	  en	  la	  buena	  fe	  de	  los	  
veteranos,	  reservo	  plazas,	  tanto	  en	  el	  restaurante	  donde	  se	  celebró	  la	  cena,	  como	  en	  
los	   autobuses	   para	   el	   desplazamiento,	   para	   todos	   los	   asistentes	   que	   se	   habían	  
apuntado	  al	  encuentro	  y	  que	  no	  habían	  indicado	  nada	  en	  contra	  de	  no	  asistir	  a	  la	  cena.	  



Llegado	  el	  momento	  de	  la	  cena,	  45	  asistentes	  en	  el	  encuentro	  no	  se	  presentaron	  a	  la	  
misma.	  Algunos	  no	  avisaron	  y	  otros	   lo	  avisaron	  dos	  horas	  antes	  de	  que	  no	   irían	  a	   la	  
cena,	  ya	  que	  cenaría	  con	  sus	  amigos.	  

La	  organización	  del	  encuentro	  opina	  que	  no	  es	  manera	  de	  proceder	  por	  parte	  de	  estos	  
veteranos.	  

Entre	  estos	  no	  asistentes	  no	  presentados,	  había	  socios	  y	  veteranos	  no	  socios.	  	  

Como	  es	  lógico	  ya	  no	  hubo	  tiempo	  de	  anular	  estas	  plazas,	  y	  hubo	  que	  abonar	  todas	  las	  
reservadas.	   Agradecer	   al	   restaurante,	   que	   aparte	   de	   darnos	   una	   buena	   cena,	   se	  
comportó	  cobrando	  solo	  una	  parte	  de	  los	  no	  asistentes	  totales.	  

Gracias	  a	   la	  postura	  de	  estos	  compañeros,	  se	  da	  el	   resultado	  negativo.	  Importes	  de	  
estas	   partidas	   que	   podrían	   haber	   quedado	   en	   favor	   de	   la	   Asociación	   para	   el	  
aprovechamiento	  de	  todo	  el	  colectivo.	  

Ante	   la	   necesidad	  de	   cubrir	   este	  desfase	   y	   hacer	   los	   pagos,	   algunos	  miembros	  de	   la	  
junta	  hicieron	  una	  aportación	  económica	  que,	   junto	  a	  otras	  entradas	  extraordinarias,	  
se	  pudo	  cubrir	  la	  desviación:	  	  

7010002	   Ingresos bono hoteles encuentro 1.150,00 
7010004	   Aportación miembros junta Asociación 505,00 
7010005	   Aportación Comando Cabrils  300,00 

	  
Superávit ejercicio 2016 724,87 

 
Total aportaciones 2.679,87 

 

Por lo que el cierre final del ejercicio contable queda de la siguiente forma: 

Déficit del encuentro  
 

-2.656,00 
Total aportaciones extraordinarias 

 
2.679,87 

	     RESULTADO	  DEL	  EJERCICIO	   	  	   23,87	  
	  

Expone	  las	  causas	  porque	  ha	  sido	  un	  año	  negativo	  en	  números,	  debido	  principalmente	  
a	  los	  resultados	  expuestos	  del	  encuentro	  de	  Valladolid,	  y	  por	  las	  causas	  que	  se	  refleja	  
en	  el	  apartado	  del	  desglose	  del	  encuentro.	  

Llegado	  a	  este	  punto,	  un	  socio	  de	  Madrid	  toma	  la	  palabra	  para	  indicar	  que	  este	  punto	  
no	  le	  cuadra,	  ya	  que	  si	  fue	  la	  mitad	  le	  falta	  un	  menú.	  Ciertamente	  en	  la	  memoria	  hay	  
un	   error	   de	   transcripción,	   siendo	   lo	   correcto…	   “cobrando solo una parte de los no 
asistentes totales”. Finalmente,	  con	   la	   intervención	  de	  otros	  socios,	   se	   reconduzco	   la	  
situación.	  	  

Esta	  partida	  deficitaria	   fue	   cubierta	   con	   las	   aportaciones	  de	  algunos	  miembros	  de	   la	  
junta,	  y	   la	  aportación	  del	  comando	  Cabrils,	  hasta	  cubrir	  el	  déficit.	  Esta	  postura	  de	  los	  
asistentes	  ha	  hecho	  que	  este	  año	  se	  haya	  cobrado	  todos	   los	   importes	  de	   la	  cena	  por	  
anticipado	  y	  si	  no	  hay	  reserva	  de	  plazas.	  



Algunos	   socios	   solicitan	   que	   se	   tomen	   medidas	   duras	   contra	   estos	   socios	   que	   han	  
realizado	  esta	  acción.	  

Finalmente	  expone	   los	  presupuestos	  para	  este	  ejercicio	  general	  de	   la	  Asociación	  y	  se	  
detallan	  en	  particular	  los	  que	  corresponderán	  a	  la	  realización	  del	  presente	  encuentro.	  

INGRESOS 
     
    Los	   ingresos	   previstos	   se	   estiman	   en	   un	   total	   de	   7.140,oo	   €,	   provenientes	  

fundamentalmente,	   como	  en	  ejercicios	   anteriores	  del	   cobro	  de	   las	   cuotas	  de	   socios,	  
donaciones	  y	  margen	  de	  las	  actividades	  atípicas	  de	  la	  Asociación.	  

Los	  ingresos	  de	  los	  socios	  se	  han	  estimado	  en	  que	  la	  Asociación	  ya	  ha	  sobrepasado	  los	  
500	  socios.	  

Concepto Cantidad Imp Uni TOTAL 

    Cobro cuotas anual Socios numerarios  431 12,00 5.172,00 
Socios simpatizantes /Colaboradores 70 10,00 700,00 
Donaciones  

  
30,00 

Margen a favor del economato 
  

316,00 

    Otros ingresos atípicos (Lotería, otras ventas, etc.)  
  

922,00 

    TOTAL INGRESOS ESTIMADOS 
  

7.140,00 
 
 

   
    GASTOS 

   

    La	  relación	  de	  gastos	  se	  estima	  tanto	  en	  las	  partidas	  ya	  efectuadas,	  así	  como	  la	  previsión	  de	  pagos	  
que	  se	  han	  de	  realizar	  hasta	  el	  31/12/2017	  	  

    
    Concepto Cantidad Imp Uni TOTAL 

    Gastos imprenta (impresión boletines, carnets,  
   Impresión sobres, cartas, material, etc.) 1.550,00 

 
1.550,00 

Gatos correos (envió docum, boletines y correspondencia 
   a socios sin correo) 946,00 

 
946,00 

Gastos informática (servidores, y dominios ) 1.815,00 
 

1.815,00 
Seguro Responsabilidad Civil (Prima anual) 150,00 

 
150,00 

Material oficina varios 60,00 
 

60,00 
Aportación encuentro nacional (parte socios) y obsequios a 
instituciones  950,00 

 
950,00 

Gastos asesoría fiscal, contable, registro, etc. 170,00 
 

170,00 
Gastos bancarios  490,00 

 
490,00 

Gastos relacionados con la exposición fotográfica  500,00 
 

210,00 
Material mantenimiento exposición 100,00 

 
100,00 

Servicios de transportes y envíos  200,00 
 

200,00 
Otros gastos no contemplados 200,00 

 
200,00 

    



Recuperación perdidas ejercicio anterior  
  

71,67 

    TOTAL GASTOS ESTIMADOS 
  

6.912,67 
 

Ello	  dejara	  un	  resultado	  positivo	  previsto	  de	  227,33	  €	  

Las	  partidas	  que	  aumentarán	  más	  significativamente	  serán:	  

La	  de	   imprenta,	  debido	  a	  que	  cada	  vez	  hay	  más	  socios	  que	  no	  tienen	  o	  no	  utilizan	  el	  
correo	  electrónico	  y	  se	  han	  de	  imprimir	  más	  boletines,	  documentos	  y	  enviárselos	  por	  
correo.	  

La	  de	  informática,	  pues	  aparte	  del	  propio	  aumento	  de	  los	  servidores	  está	  previsto	  para	  
este	  ejercicio,	  si	  es	  posible	  llevarlo	  a	  cabo,	  una	  modificación	  “visual”	  y	  de	  gestión	  de	  la	  
página.	  

Tanto	   la	   cuenta	   de	   resultados	   del	   2016	   como	   los	   presupuestos	   del	   2017,	   son	  
aprobados,	  a	  mano	  alzada,	  por	  la	  mayoría	  absoluta	  de	  los	  asistentes.	  	  

También	  informa	  de	  que,	  aunque	  en	  otras	  asambleas	  ya	  se	  había	  expuesto	  y	  aprobado	  
una	   subida	  de	   las	   cuotas	   actuales,	   para	  este	  ejercicio	   se	  ha	  optado	  por	  mantener	   el	  
mismo	  importe	  de	  cuotas,	  habida	  cuenta	  que	  la	  morosidad	  ha	  bajado.	  

Eso	  sí	  se	  pide	  a	  todo	  el	  mundo	  que	  no	  devuelva	  el	  recibo	  que	  se	  pasa	  al	  cobro	  de	  cuota	  
y	  si	  cambian	  de	  cuenta	  bancaria	  lo	  avisen	  a	  la	  Asociación.	  

Fernando	  de	  la	  Cuesta,	  toma	  la	  palabra	  para	  solicitar	  a	  la	  Asamblea	  la	  subida	  de	  cuotas	  
para	  el	  próximo	  ejercicio	  hasta	  un	  importe	  de	  15	  euros	  anuales.	  Este	  punto	  también	  es	  
aprobado	  por	  la	  absoluta	  mayoría	  a	  mano	  alzada.	  

El	   vocal	   Fernando	   de	   la	   Cuesta,	   corresponsable	   junto	   con	   Fernando	   Fuentes	   de	   la	  
confección	   del	   boletín	   de	   la	   Asociación,	   pide	   la	   colaboración	   de	   los	   socios	   para	   que	  
aporten	  su	  ideas,	  relatos	  y	  anécdotas	  de	  la	  mili	  a	  fin	  de	  tener	  materia	  para	  los	  futuros	  
boletines.	  

A	   continuación,	   el	   presidente	  da	  paso	  al	   socio	  Xavier	  Gassió,	   que	  es	   escritor,	   el	   cual	  
expone	  el	  nuevo	  libro	  que	  está	  preparando	  para	  editar	  sobre	  la	  mili	  en	  el	  Sahara	  y	  en	  
el	  que	  la	  Asociación	  y	  muchos	  de	  los	  socios	  tienen	  una	  colaboración,	  muy	  importante	  
en	  cuanto	  a	  la	  aportación	  de	  documentos	  y	  vivencias	  personales.	  

A	   petición	   con	   del	   socio	   Herminio	   Molero,	   que	   ha	   aportado	   una	   Ley	   hecha	   por	   el	  
Ministerio	  de	  Defensa	  en	  el	   2003,	   el	   secretario	   expone	  que	   se	  enviado	  un	  escrito	   al	  
Ministerio,	  en	  base	  a	  lo	  que	  dice	  dicha	  norma,	  para	  ver	  de	  tener	  el	  reconocimiento	  que	  
allí	  se	  detalla	  para	  los	  soldados	  del	  Sahara.	  

RUEGOS	  Y	  PREGUNTAS.-‐	  Dentro	  de	  este	  apartado,	  no	  hay	  temas	   importes	  ya	  que	   los	  
socios	   han	   ido	   interviniendo	   y	   exponiendo	   su	   opinión	   en	   cada	   uno	   de	   los	   puntos	  
tratados.	  



Siendo	   las	   18,40	   h.	   se	   cierra	   la	   Asamblea,	   deseando	   a	   todos	   los	   presentes	   que	  
terminen	  de	  pasar	  felizmente	  lo	  que	  queda	  de	  este	  Encuentro	  Nacional.	  


